

Interview de Jean-Pierre Gouzy: l'effervescence des mouvements pro-européens après 1945 (Paris, 19 octobre 2007)

Source: Interview de Jean-Pierre Gouzy / JEAN-PIERRE GOUZY, Étienne Deschamps, prise de vue : François Fabert.- Paris: CVCE [Prod.], 19.10.2007. CVCE, Sanem. - VIDEO (00:01:24, Couleur, Son original).

Copyright: Transcription CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/interview_de_jean_pierre_gouzy_l_effervescence_des_mouvements_pro_europeens_apres_1945_paris_19_octobre_2007-fr-30fo4173-dcc6-4dba-b4e9-efee5127de90.html



Date de dernière mise à jour: 04/07/2016

Interview de Jean-Pierre Gouzy: l'effervescence des mouvements pro-européens après 1945 (Paris, 19 octobre 2007)

[Jean-Pierre Gouzy] En général, ce ne sont pas des groupes très importants, quelques dizaines – les uns –, quelques peut-être petites centaines – les autres – de personnes. Et d'où vient cette effervescence? Je pense qu'elle vient de l'inquiétude même, créée par les événements de la guerre et de l'après-guerre, c'est-à-dire on redoute que cette guerre, dont on vient de sortir, qu'elle ne rebondisse et qu'il y ait de nouveaux événements fâcheux. On s'inquiète de la montée du stalinisme dans une partie de l'Europe, et même au sein de certains pays de l'Europe occidentale, alors même que l'on vient de combattre et d'abattre le phénomène hitlérien. Donc je pense que là nous trouvons l'explication profonde de cette volonté d'essayer de ne pas refaire les erreurs qui ont été faites après la Première Guerre mondiale, avec le traité de Versailles, avec les traités connexes, Trianon, etc., et de trouver de nouvelles pistes pour assurer le futur de la paix en Europe.